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Enclavé par le réseau rou tier et aux prises avec la conges tion, Expo cité cherche à amé lio rer
l’accès à ses ins tal la tions et à faci li ter l’usage de trans ports alter na tifs à la voi ture, qui est le
moyen uti lisé par la grande majo rité de ses visi teurs.
D’ici cinq ans, l’orga ni sa tion para mu ni ci pale pré voit accé lé rer ses actions en ce sens, révèle le
plan stra té gique de l’orga ni sa tion pour 2022 à 2027.
« La conges tion rou tière aux abords du site s’accroît rapi de ment en rai son notam ment du
nombre limité d’accès, de son pour tour clô turé et de la con� gu ra tion du sec teur », sou ligne-
t-on dans le plan.
Ces élé ments ont été abor dés par plu sieurs lors des groupes de dis cus sion tenus en 2020, et ils
avaient aussi été iden ti �és dans le rap port du groupe consul ta tif sur l’ave nir d’expo cité de
2015, dirigé par Daniel Géli nas.
Les rive rains consul tés consi dèrent que les places de sta tion ne ment occupent une trop large
part du site.
GRANDS ÉVÉNEMENTS
L’orga ni sa tion note que « les pro blèmes de cir cu la tion s’accen tuent lors de la pré sen ta tion de
grands évé ne ments com mer ciaux, cultu rels ou spor tifs » et que la popu la rité gran dis sante du
Grand Mar ché, du boisé et de la place Jean-béli veau « doivent main te nant être pris en compte
dans la ges tion de la cir cu la tion ».
« Ainsi, une approche qui mise sur la col la bo ra tion et l’inno va tion – recherche d’outils et de
pra tiques nova trices, modu la tion des modes d'exploi ta tion et tarifs – s’impose pour une
coor di na tion opti male des dépla ce ments », ajoute l’orga ni sa tion.
Et la direc tion estime qu’une par tie des pro blèmes pour raient être réglée par les tra vaux qui
s’en viennent à proxi mité, mais qu’il faut agir à court terme.
« Bien que plu sieurs fondent de grands espoirs dans la recon � gu ra tion du sec teur du pôle
urbain Wil frid-hamel– Lau ren tienne pour faci li ter les allées et venues en plus de favo ri ser la
coha bi ta tion des modes de dépla ce ment – autos, auto bus, vélos, etc. –,la situa tion exige une
atten tion plus immé diate », a�rme Expo cité.
LA MAJORITÉ EN VOITURE
En ce moment, 79 % des visi teurs d’expo cité s’y rendent en voi ture. On veut accroître à 26 %,
soit de un pour cent de plus par année, la part des dépla ce ments actifs d’ici cinq ans.
On veut donc pré voir plus de place pour les trans ports actifs, notam ment en signant des par -
te na riats en trans port, en ajou tant des infra struc tures d’accueil « sécu ri taires et adap tées »,
en o�rant des inci ta tifs à l’uti li sa tion de modes de trans port autres que l’auto mo bile pour
accé lé rer les arri vées et les départs lors d’évé ne ments et en pour sui vant l’embel lis se ment des
voies pié tonnes, été comme hiver.
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Le maire de Qué bec rejette l’ana lyse de l’oppo si tion qui l’accuse d’avoir rem porté l’élec tion
de jus tesse, il y a un an, en sur fant sur des pro messes irréa listes pour le tram way.

Un an jour pour jour après la soi rée élec to rale rocam bo lesque au terme de laquelle il a coi�é
au �l d’arri vée Marie-josée Savard, Bruno Mar chand a invité hier le camp adverse, qui a «
échappé le bal lon » en �n de cam pagne élec to rale, à se regar der dans le miroir.
Celui qui a suc cédé à Mme Savard à la tête du prin ci pal parti d’oppo si tion, Claude Vil le neuve,
avançait dans nos pages ce wee kend que Bruno Mar chand n’aurait pro ba ble ment jamais été
élu s’il n’avait pas cour tisé à la fois des pro-tram ways et des anti-tram ways en pro met tant
des choses qu’il n’a pas pu livrer.
« Moi, je l’invi te rais plu tôt à regar der pour quoi il a vrai ment perdu. Ils étaient confor ta ble -
ment en avance, ils ont échappé le bal lon… Je l’ai repris, le bal lon. Il y a huit pro messes sur dix
qu’on va réa li ser », a répli qué Bruno Mar chand en point de presse, hier, avant la séance du
conseil.
UNE « ÉCUMOIRE D’AMERTUME »
« Qu’on parle des amé lio ra tions du tram way, c’est une chose. Qu’on dise que la cam pagne a
été gagnée à cause de ça puis qu’on en fasse une écu moire d’amer tume, je pense qu’il y a une
limite à ne pas dépas ser. Quand on perd, on ne peut pas juste dire que c’est de la faute des
autres », a ajouté le maire.
Les fric tions entre les deux poli ti ciens crèvent les yeux depuis quelques mois.
TAUX DE SATISFACTION
Inter rogé, par ailleurs, sur le taux de satis fac tion de 67 % à son égard, dans un son dage Léger
publié dans nos pages, M. Mar chand a joué la carte de l’humi lité et s’est dit « chan ceux et pri -
vi lé gié » d’avoir un score com pa rable à Régis Labeaume.

Mar chand et Vil le neuve sont à cou teaux tirés
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L’enjeu des chan ge ments cli ma tiques sera au coeur des trois pro chaines années du man dat de
Bruno Mar chand. Met tant l’accent sur la mobi lité active, la pié ton ni sa tion, les vélos et les «
zones zéro émis sions », le maire jure tou te fois qu’il ne s’agit pas de faire « la guerre à l’auto -
mo bile ».
Hier après-midi, M. Mar chand a plaidé l’urgence d’agir en rap pe lant que 64 % des émis sions
de gaz à e�et de serre (GES) à Qué bec sont cau sées par le sec teur du trans port. Dans cette
optique, le maire a insisté sur l’impor tance d’amé lio rer le trans port col lec tif pour une
meilleure « mobi lité inté grée » entre les quar tiers de la ville et entre Qué bec et Lévis.
INTERDICTION DE VOITURES ?
M. Mar chand a aussi évo qué une vision « zéro GES » pour le trans port à cer tains endroits de la
ville. Ver rat-on l’inter dic tion de la voi ture dans cer tains sec teurs ?
Le maire n’a pas exclu cette pos si bi lité en citant le Vieux-qué bec ou le sec teur Chau dière
comme endroits où la place de la voi ture pour rait être for te ment limi tée. Sans avan cer de
délais pré cis, il a évo qué des pro jets pilotes qui pour raient être mis en place au cours de la
pro chaine année.
Le maire a éga le ment a�rmé qu’il faut encou ra ger l’uti li sa tion du vélo et les dépla ce ments à
pied.
Il a réitéré l’impor tance de lut ter contre l’éta le ment urbain et il a parlé d’une future boni � ca -
tion du ser vice Flexi bus (un taxi-bus de ban lieue).
MESSAGE « PAS CLAIR »
Inter rogé quant au troi sième lien, Bruno Mar chand a dit qu’il lui serait « très, très di�  cile
d’être pour » ce méga pro jet s’il ne pré voyait pas de réduc tion des GES.
Hier, Claude Vil le neuve, chef de Qué bec d’abord, s’est dit plu tôt d’accord avec les visées envi -
ron ne men ta listes du maire.
Au sujet du 3e lien, M. Vil le neuve a cepen dant répété que le mes sage du maire « n’est pas clair
» et que ce der nier « a la volonté de ne pas frois ser le gou ver ne ment [du Qué bec] avec un de
ses pro jets phares qui est le 3e lien pour ne pas nuire à l’autre pro jet de la Ville qui serait le
tram way ».
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